



# HÉBERGEMENT et INFOGÉRANCE : l'exemple de LIBÉRATION

Les différents sites du quotidien Libération reçoivent environ 20 millions de visites par mois.

Libération a opté pour la solution d'hébergement virtualisé Power-On-Demand-Platform pour faire face aux pics de trafic. L'infogérance de la plateforme associée à la flexibilité des ressources allouées forme la solution idéale d'une utilisation quotidienne.



*Libération.fr et les sous-sites associés représentent 20 millions de visites par mois hébergés sur plus de 10 serveurs.*

L'action de Pilot Systems se divise en quatre étapes :

- **Audit** : une étude poussée a été réalisée en amont pour mesurer précisément les ressources consommées et dimensionner au mieux la nouvelle plateforme virtualisée à mettre en place.
- **Migration** : les équipes de Pilot Systems ont collaboré de façon étroite avec celles de Libération afin de déployer un mécanisme de synchronisation ad hoc, permettant une transition transparente pour les visiteurs du site et les gestionnaires de contenus.
- **Hébergement & infogérance** : Pilot Systems a déployé un ensemble de sondes de supervision pour anticiper la plupart des incidents d'exploitation avant que leur impact ne soit visible par la rédaction Web de Libération ou ses visiteurs.
- **Conseil stratégique** : Pilot Systems apporte son savoir-faire en ingénierie logicielle aux équipes techniques de Libération pour les accompagner et les conseiller dans les évolutions de son architecture.



*Le plus difficile est de trouver les partenaires qui auront la souplesse et la réactivité de s'adapter au rythme imprévisible de l'actualité. Pilot Systems répond parfaitement à toutes ces attentes, nous avons réalisé une très bonne opération en leur confiant notre site.*

*Yohan Boniface,  
Responsable technique de Libération.fr*

